

## GIJÓN ARRANCA EL CURSO ESCOLAR CON OBRAS PENDIENTES EN LOS COLEGIOS

27.595 alumnos vuelven a los centros de Infantil, Primaria, Secundaria y Bachillerato de la ciudad **P. 6 Y 7**



## TROMBA DE AGUA SOBRE GIJÓN

Una intensa tormenta con miles de rayos derriba numerosos árboles y anega calles y negocios por toda la ciudad

Colegios y centros municipales sufrieron daños y los bomberos tuvieron que realizar más de 50 actuaciones **P. 16 A 20**

Un vehículo destrozado por la caída de un árbol en Pumarín. **JUAN CARLOS ROMÁN**

## Barbón pide comprensión a los veteranos del PSOE: «Somos tan creyentes de España como ellos»

El presidente defiende las negociaciones para investir a Sánchez y recuerda que el país es «muy diferente al de 1978»

El presidente del Principado, Adrián Barbón, fue recibido ayer en audiencia por el Rey Felipe VI en Zarzuela. **P. 28**

## El Ayuntamiento valora reabrir el anillo navegable del Piles en octubre

Se mantendría hasta el inicio de las obras de renaturalización **P. 2**

### Y ADEMÁS

#### Apta lleva al gobierno local la ampliación de la residencia de Cabueñes

El plan tiene como objetivo implantar un nuevo modelo de cuidados **P. 4**

#### Las últimas obras en la 'Y' comienzan con importantes atascos

La lluvia y la suspensión de trenes dificultan las conexiones **P. 21**

#### Fallecen dos motoristas británicos en un accidente en Llanes

Fueron arrollados por los vehículos que les seguían tras caer de su moto **P. 28**

#### El Sporting denuncia el ataque al autobús por el riesgo para los jugadores

Otero y Zarfino viajaban en los asientos junto a las lunas apedreadas **P. 40**

## Moriyón estudiará recuperar las ayudas de la renta social **P. 3**

### ATENCIÓN HOSTELERÍA

¿HA CALCULADO EL COSTE QUE LE SUPONE HACER LOS PINCHOS TODOS LOS DÍAS?

MUCHO TIEMPO, MUCHO DINERO

BOCATAEXPRESS EMPRESA LÍDER DEL SECTOR CON 25 AÑOS DE EXPERIENCIA LE SOLUCIONA ESTE PROBLEMA



# BOCATA EXPRESS

[WWW.BOCATAEXPRESS.ES](http://WWW.BOCATAEXPRESS.ES)

LLÁMENOS AL 671 108 090

PÍDENOS PRESUPUESTO Y MUESTRAS SIN COMPROMISO

BOCATA EN REDES SOCIALES [f @bocataexpress](https://www.facebook.com/bocataexpress)

# El Ayuntamiento estudiará la viabilidad de reabrir en octubre el anillo navegable del Piles

La infraestructura deportiva volvería a funcionar hasta que comiencen las obras de renaturalización del río, aún pendientes de licitar

IVÁN VILLAR



GIJÓN. Después de cinco veranos —desde el de 2019— con las compuertas del río Piles abiertas, una medida que el anterior gobierno municipal adoptó con carácter permanente para todo el año con la finalidad de evitar el estancamiento del agua y la proliferación de algas, el Ayuntamiento se comprometió ayer con el Grupo Covadonga a estudiar la posibilidad de volver a cerrarlas temporalmente a partir de octubre, lo que permitiría retener el agua en la zona del anillo navegable. O, lo que es lo mismo, recuperar esta parte del río para la práctica del piragüismo sin tener que depender del caudal que haya en cada momento.

Sería hasta que den comienzo las obras de un proyecto de renaturalización en el que se empezó a trabajar el pasado mandato y que aún no tienen fecha prevista de inicio, pues el primer paso para la puesta en marcha de estos trabajos debe ser su aprobación en la junta de gobierno, trámite que no está previsto cubrir en la sesión ordinaria de hoy «ni en los próximos días». Después aún quedaría dar tiempo a las empresas para la presentación de ofertas, adjudicar la obra y todo el papeleo previo a la firma del acta de replanteo. La petición del Grupo es que durante todo este periodo el anillo navegable vuelva a estar abierto —o, lo que es lo mismo, que las compuertas vuelvan a cerrarse—, medida a la que el gobierno local se mostró favorable.

«En los próximos días, perso-

nal técnico municipal evaluará el estado actual de las compuertas para, en caso de que sea posible, recuperar el anillo navegable una vez finalice la temporada de baños y hasta que den inicio los trabajos para la renaturalización del río», señaló el Ayuntamiento tras una reunión con representantes de la junta directiva del Grupo Covadonga en la que participaron los concejales de Urbanismo, Jesús Martínez Salvador; Medio Ambiente y Sostenibilidad, Rodrigo Pintueles; y Deportes, Jorge Pañeda. El presidente grupista, Antonio Corripio destacó que sus interlocutores «quedaron en que se

revisará en qué estado se encuentran los azudes y las compuertas, cuáles serían los plazos de reparación si fuera necesaria alguna pequeña obra y ajuste y, en su caso, su coste para ver si es posible la reapertura del anillo ahora que finaliza el verano y hasta que empiece la obra en el río». La re-

tención de aguas para facilitar la práctica del piragüismo mientras no comience la renaturalización del río queda por tanto a expensas de su viabilidad técnica y económica. O, lo que es lo mismo, que el arreglo de las compuertas, si fuera necesario después de tanto tiempo paradas, no suponga

un coste excesivo teniendo en cuenta que el uso del anillo se limitaría como mucho a unos pocos meses.

## Fondos europeos

Pero este no fue el único compromiso que la delegación del Grupo arrancó al gobierno munici-

**El gobierno local pedirá una nueva reunión con la Fundación Biodiversidad a la que irá el Grupo para defender su postura**

**El proyecto «se licitará tal y como fue presentado» y durante su ejecución se buscará «la posibilidad de tener una lámina estable»**

**«Se piensa que con la renaturalización acabarán los vertidos, pero solo es cambiar el hormigón por escolleras», dice Corripio**



Los representantes del Grupo Covadonga, Manuel Rodríguez (secretario), Antonio Corripio (presidente) y Nacho Aybar (director deportivo), junto a Ricardo Solar (técnico responsable del proyecto del Piles), Ramón García Cañal (director general de Medio Ambiente) y los concejales Rodrigo Pintueles (Medio Ambiente), Jesús Martínez Salvador (Urbanismo) y Jorge Pañeda (Deportes). DAMIÁN ARIENZA

## Cerrada la playa por precaución entre las escaleras 12 y 15

La entrada de agua en la Antigua Pescadería por la tormenta obligó a trasladar la reunión con el Grupo a un altito del edificio

I. V.

GIJÓN. Tras la tormenta que descargó sobre Gijón la noche del domingo al lunes, el Ayuntamiento decretó el cierre temporal al baño del tramo de San Lorenzo más próximo a la desembocadura del Piles, entre las escaleras 12 y 15. «Es una medida preven-



Estado que presentaba ayer la desembocadura del río Piles. P. UCHA

tiva que viene estipulada en el protocolo diseñado para casos con un nivel alto de precipitaciones en un espacio de tiempo muy concreto», destacó el Consistorio. Añadió que no constaba «contaminación fecal». Inicialmente estaba previsto mantener la prohibición hasta hoy.

Los efectos del temporal afectaron a la propia reunión entre el gobierno local y el Grupo Covadonga para hablar sobre el Piles. Tuvo que trasladarse a un altito de la Antigua Pescadería por la entrada de agua en el edificio.

pal. El otro fue solicitar una nueva reunión con la Fundación Biodiversidad, entidad dependiente del Ministerio para la Transición Ecológica que aprobó la concesión de 2,8 millones de euros de fondos europeos para financiar el proyecto de renaturalización del Piles, en la que también estaría presente el club para defender su propuesta de instalar en el cauce azudes hinchables. «Entendemos que en un río urbano como el Piles es la solución más blanda. No retendrían el agua, que fluiría sin restricciones, y sería compatible con el proyecto que tienen para el río», señaló Corripio. Añadió que el objetivo es que en esa reunión la Fundación Biodiversidad «nos diga cómo verían esa solución, al igual que la Confederación Hidrográfica del Cantábrico ya dijo que entendía que no habría ningún problema en aprobarla».

El gobierno local remarcó que «el proyecto se licitará tal y como fue presentado a la convocatoria de subvenciones y será durante la ejecución del mismo cuando se buscará junto a la Fundación Biodiversidad la posibilidad de mantener una lámina estable de agua que permita la práctica deportiva». E incidió en el hecho de que la intención es estudiar si se pueden instalar esas compuertas «sin poner con ello en riesgo la financiación del proyecto aprobado».

#### Compromiso por escrito

Corripio recordó por su parte que el compromiso adquirido en su momento por los partidos que ahora controlan el Ayuntamiento fue el de «garantizar una lámina estable de agua que permita la práctica del piragüismo con seguridad y según las normas federativas, y estamos convencidos de que van a cumplir». Y avanzó que pedirán que eso quede plasmado por escrito. «Pedir que haya un compromiso firmado creo que es algo que a nadie le extrañaría», indicó.

El presidente grupista añadió que lo ideal sería poder instalar los azudes en paralelo a las obras ya previstas en el río. «Esa sería nuestra primera opción, aunque si hay que esperar a que se haga la renaturalización y hacerlo después, tampoco habría problema. Ahora lo importante es que la Fundación Biodiversidad nos diga cuál es su visión. Si lo ven bien, luego ya hablaremos de plazos». Remarcó por otro lado que «aunque la gente piense que van a acabar los vertidos, renaturalizar es lo que es: quitar hormigón del río y sustituirlo por escolleras para que esté más bonito y con un cauce más ancho en algunos puntos. Pero seguirá habiendo vertidos».



Carmen Moreno, Menéndez, María Mitre, Carmen Moriyón y Jorge González-Palacios, ayer, en el despacho de la alcaldesa. DAHIAN ARIENZA

## La Unión de Comerciantes pide recuperar la renta social

La alcaldesa destaca que las ayudas «deben revertir en un impacto para el comercio local» y se comprometió en buscar fórmulas

I. VILLAR / E. PANEQUE

GIJÓN. La Unión de Consumidores de Asturias mantuvo ayer un encuentro con el nuevo equipo de gobierno, encabezado por la alcaldesa, Carmen Moriyón y las concejalas María Mitre y Jorge González-Palacios. Al término, la presidenta de la asociación, Sara Menéndez, trasladó que hubo «mucho sintonía» durante el encuentro y que sendas partes coincidieron en «la importancia del sector para la ciudad».

Menéndez, que acudió acom-

pañada de la gerente, Carmen Moreno, puso sobre la mesa su petición más acuciante: las ayudas finalistas. «Vemos que los números no salen. La incertidumbre económica repercute en que hay menos dinero en las familias para gastar», señaló.

De ahí que pidan esas ayudas que, recuperando la fórmula que ya estuvo en marcha en el último gobierno de Foro, se denominó la renta social municipal. «No repercuten en el presupuesto, generan impuestos y empleo en la ciudad», defendió la presidenta de la Unión de Comerciantes. Aunque reconocen que serían compatibles con los bonos de consumo, de estos últimos dicen que «no tienen un público objetivo delimitado» y que, además, para este año no hay partida presupuestaria.

Carmen Moriyón expresó, al término de la reunión, que «entendemos que las ayudas sociales deben revertir en un impacto para el comercio local» y que, por tanto «es una fórmula que trabajaremos a través de una acción transversal del gobierno y en la que habrá total sintonía con nuestros socios».

#### Concertación

Una de los temas más recurrentes estos días es la apertura de la concertación. La gerente de la Unión de Comerciantes, Carmen Moreno, confió en que sea «inmediata» dado que tanto ellos como Fade y los sindicatos están de acuerdo. En sus peticiones concretas apuestan por una ampliación del programa de digitalización que sirva para contar con «una base de datos potentes que permita que los comercios vendan más». Lo que también espera es que esa concertación sea para todo el mandato. Lo que no tocó ayer, según expresaron desde la Unión de Comerciantes, fue hablar de obras, «porque eso dependerá de la movilidad».

Lo que también aprovecharon para pedir es el plan de Comercio. «Es plasmar sobre el papel lo que ya está en la realidad, pero que necesita de un plan de acción que nos sirva para ser más rápidos ante los cambios que se producen en el mercado, y nos sirva a futuro», expresó la gerente de la Unión de Comerciantes, Carmen Moreno.

«Nadie viene a comprar a Gijón, pero nadie se va sin hacerlo»

La presidenta de la Unión de Comerciantes, Sara Menéndez, hizo balance de la temporada turística y expresó que, teniendo en cuenta las diferencias que existen entre los puntos con mayores afluencias de los que tienen menos, «a nivel de rentabilidad los nú-

meros son muy similares a los del año pasado debido al ambiente de incertidumbre que se respira». Al respecto, y entroncando con una de sus peticiones al nuevo gobierno, la gerente Carmen Moreno, pidió que se impulse Gijón como una ciudad de compras, en términos comerciales y de marketing. «Hoy nadie viene a Gijón a comprar, pero nadie se marcha sin hacerlo, y esa brecha es sobre la que tenemos que trabajar».

## TODO GIJÓN

**Afesa elige Gijón para celebrar el día de la salud mental el 10 de octubre**

Moriyón se compromete con la visibilización y la prevención P. 9

**Una fachada protegida de quita y pon en la calle Munuza P. 11**

## DEPORTES

**Guille Rosas recuperó su sitio en el derbi en su primera titularidad P. 39**

## CULTURA



**Ignacio del Valle presenta mañana en Gijón su primer libro de poemas**

«La política de censura y cancelación es un auténtico disparate» P. 45

## ÚLTIMA



**Santiago López Cid, campeón del mundo de pesca submarina**

El gijonés engrosa su espectacular palmarés en el torneo de Laredo